

Sugerencias del momento | No basta con hablar...

Todos sabemos la tenaz resistencia que nuestros valerosos soldados de la República mantienen ante la invasión extranjera. Sabemos también el brío con que contraatacan al enemigo nuestros valientes soldados, pero hemos de decir desde este pueblo alicantino que tanto ha dado para la causa y para la guerra que mantenemos, que estamos enfermos también de que los que están en las trincheras no abandonan una pequeña cota para que sea ocupada por el enemigo. Nosotros, que también luchamos en la retaguardia y constantemente pensamos en los combates que se están librando contra el invasor, decimos: Estos combates que nuestros hermanos sostienen es el clarín de la Victoria, la pronta victoria que nos ha de venir no de muy lejos, porque la esperamos con ahínco y celo. Una vez terminados los traidores y alejados de nuestro suelo patrio los que lo hollaron con su pisada extranjera, comenzará el trabajo impropio para sacar hacia adelante a nuestra querida Patria y hacer de ella una fortaleza como consiguió hacerla el pueblo ruso de su fuerte nación. ¡Cómo nos envidiarán las demás naciones llamadas de «No Intervención» temerosas de defender su independencia! ¡Cómo nos admirará el mundo al ver de lo que es capaz el pueblo español resistiendo hasta conseguir la victoria! Esto lo hemos de conseguir, ¿Cómo? ¡Dándolo todo por y para la guerra!

Los ejemplos que los mismos enemigos reconocen y lo admiran que han quedado de nuestros soldados republicanos que en la batalla no ceden un palmo de terreno al invasor; estos ejemplos que continuamente se reproducen en nuestro suelo, como el del Madrid glorioso, que supo hacer parapetos de carne humana antes de dejar pisar al extranjero sus alegres calles, no son lo bastante para quitarles las vendas de los ojos y se ensañan con nuestras compañeras y niños en criminales bombardeos que constantemente han sido y son víctimas de agresiones de esta índole.

Cambió de rumbo el lobo negro humano, ante nuestra tenaz resistencia en aquel Madrid; fueron en dirección a Guadalajara; allí, en los campos alcarreños, miles de carabas negras e italianos se estrellaron nuevamente en estos campos de la Mancha; cambiaron en dirección a Levante glorioso en la

Historia de España, han tropezado otra vez, a pesar de haber empleado todas sus tropas extranjeras, el material bélico y los asesinos de su aviación negra. ¡Y llaman objetivos militares, cuando solo se atreven con las poblaciones civiles, ocasionando víctimas inocentes!

El Ejército de Levante resiste hasta el final, que será la victoria de la República. Nuestro Ejército conseguirá la victoria resistiendo sin ceder un palmo de terreno al invasor y en parte la retaguardia produciendo más y más para los combatientes y haciendo refugios para defensa de nuestras hermanas, madres e hijos contra la aviación del crimen, mientras en retaguardia miles de camaradas que esperan la llamada de nuestro Gobierno para engrosar las filas de nuestro Ejército y marchar hacia adelante todos unidos hasta conseguir el exterminio de todo el fascio internacional y libertar a España de los llamados generales de *fajón*, que con falsos juramentos y traiciones quieren vender nuestra tierra española, pero esto no lo conseguirán mientras quede en pie un español digno de este nombre que lo defiende.

¡Adelante, pues, soldados de la retaguardia os ayuda con el trabajo!

¡Viva el Ejército Popular!

¡Viva la República!

I. Villaverde Rodríguez
Elche 27 Julio 1938.

Euforias, literatura, revistas y discursos han estado y pueden estar a alcance de cualquiera, pero nosotros, nuestros soldados; el Ejército y la República necesita más que eso. Necesita hoy, que cuantos tienen el cargo y al mismo tiempo, la confianza depositada en su manos, atemperen su conducta a la categoría que ostenta o a la misión que tienen encomendada.

El soldado no le basta con raciones del combatiente, periódicos murales, y de vez en vez algún discurso en el que generalmente han de escucharlo cansados o en formación. El soldado aprende más de la conducta de sus superiores si esta es ejemplar, si no lo es, el respeto será exterior, pero interiormente el soldado se sentirá elevadamente superior y cuanto se le diga no hallará eco en su espíritu de niño con experiencia de hombre. No hay libro que enseñe más que el gran libro de la vida, en él, escritores anónimos han esculpido con sangre sus mejores páginas la historia seguirá hablando de ello, no hay nada que pueda negarlo. Se han logrado progresos, conquistas de orden jurídico social y lo que es más se ha obligado a la burguesía que regulara su régimen económico y por el que se lucha todavía. La idea de su equidad persiste aun en todo el Mundo. No lo han determinado ni las apreciaciones de Prudón ni las de Marx, la lucha por la vida

en sus aspectos materiales y morales no las han encabezado ni Espartaco ni Lenin es obra de todos, de los pueblos de las colectividades, claro es, dirigidas por hombres dignos de representar sociedades laboriosas; pero sobre todo ese libro de la vida es de los anónimos, mejor dicho de las mejores conductas, de la voluntad, del sacrificio y del trabajo constante y desinteresado.

Las diversas formas de libertad, justicia, derecho y democracia en lo jurídico, y en lo económico las armas del trabajo: industria, campo, progreso y ciencia nos viene llamando hace años, empero el gran capital, el régimen de absorción y anti-progreso fue quien lo hizo todo infame y odioso. El mundo despertó —muy pocos— países nos marcaron la pauta y España, millones, millones de soldados del trabajo hijos de la esclavitud, galeotes del sacrificio, dieron su paso al frente y hace dos años precisamente que marcan pausas a seguir. Bastantes cayeron para siempre y como capítulos nuevos, de la nueva historia, figuran en nuestro Gran Libro, el mejor de todos; el de la Vida, Y aquí estamos, en el Agora de la contienda, lanza en ristre, dispuesto a no dejarnos arrebatar lo que es nuestro.

Si bien las formas no precisarán de variaciones de profundidad, los fondos han de transformarse por completo. El trabajo y el derecho son sinónimos de la Ley, pero de la Ley al servicio de la Justicia. El pueblo ha de ser digno de sí mismo, debe ser superior a sus gobernantes. La riqueza social al servicio de todos cuantos la respeta y colaboren en su superación. Por esto se lucha y a nadie puede avergonzar ni asustar, y esto por lo tanto exige de todos una conducta recta y digna de los momentos de guerra que se viven, lo piden pueblos del Mundo que tienen puestas sus ilusiones, hasta sus ironías, en el resultado de nuestra pelea, lo esperan el contenido de nuestros cuarteles y las trincheras preñadas de hijos del pueblo, de españoles, de antifascistas que ofrecen sus vidas por la defensa de la voluntad racional por la que luchamos ya dos años ¡DOS AÑOS!

¡La conducta. La conducta! No basta con hablar.

Manuel FUCHOL

Comisario del S. D. C. G. del Ejército del Este)

¡ESPAÑA, HABLA!

¡Estoy invadido! Noto en varias partes de mi cuerpo, los martillazos y el peso de unos hombres malos que quieren la perdición de mis hijos. ¿Qué sería de ellos si mi muerte llegara...? Sería esclavitud, miseria, hambre... y que todos los nacidos de esta madre que tanto les ama, serían fusilados sin formación de causa por pensar hacia la libertad y el progreso, por estos hombres sin corazón que solo quieren ser los dueños de todas las madres que tengan hijos de un corazón tan noble como los míos.

Tengo el mal a pocos metros de mi corazón, pero mis seres queridos han sabido formar una barrera infranqueable que evitará a este cáncer venenoso, infiltrarse en mi corazón tan noble y bondadoso y

tan querido por todos los amantes de la libertad.

Sé el daño que producen esta clase de enfermedades por que mi hermana una hermana que tengo llamada RUSIA la ha padecido durante cuatro años consecutivos, pero sus hijos, valientes y amantes de su madre, consiguieron alzar al bicho gangrenoso y hoy viven madre e hijos, con la felicidad y bienestar que tantos años anhelaban.

Espero de todos mis hijos y tengo la plena confianza de él no de que alejen de mi cuerpo ese mal, sino terminar con él, para que no invada más a otra madre y les quite la felicidad que hoy disfrutan.

¡SALUD, HIJOS MÍOS!

42 Brigada Mixta, Batallón, 165 Sección Mando.



Instrucciones recibidas del Comité Ejecutivo Nacional ante el centenario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español

Hombres Socialistas

La Agrupación Socialista Madrileña ha sido siempre — y lo será mientras exista — la antena receptora de todo humano dolor y la expresión más exacta y justa en la interpretación de las ideas socialistas en relación con cada momento de la historia política de España.

Quien no viva de pasión política o dominado por ambición personal inconfesable, confirmará esta verdad que estampada queda en los párrafos precedentes. Por serlo así, pudo y consiguió educar a sus elementos integrantes con un sentido exacto del deber.

La subversión militar se enfrentó, el 18 de julio del año 1936, con hombres socialistas en su número mayor. Madrid, el Madrid que trabaja y sufre; el Madrid que supo ser cerebro y sentimiento nacional — y por serlo es hoy expresión de la independencia patria — vio salir de los Círculos Socialistas de barrio, arterias vivas de la Agrupación Socialista Madrileña a hombres de todas las edades y de todas las profesiones, marchando serenos y firmes a defender con sus vidas la esencia democrática de la República y con ella, su derecho a pensar y a vivir.

Héroes anónimos quedaron para siempre sin vida ante el cuartel de la Montaña, y horas después en el campamento de Carabanchel.

Millares de héroes socialistas buscaron después en la Sierra el escondrijo de los fraidores y contribuyeron con sus vidas a detener el avance del fascismo internacional.

Hombres socialistas caminaban a la muerte o a la victoria sin rodear su figura de alardes ridículos ni de charangas; ni gritos, porque al hombre socialista, quien diligió sus pasos hacia la trinchera, era su propia conciencia individual, educada por la Agrupación en los principios socialistas.

Hoy, cuántos hermanos socialistas viven en la trinchera como soldados del pueblo? Millares, muchos millares. Más; muchos más de lo que piensan; los que

llegaron cuando ya la tierra poltífica daba trufa y daba flores. Millares de soldados que son socialistas, sin haber vendido su conciencia para alcanzar a cambio de la venta un beneficio material o una satisfacción ridícula de dignidad personal.

En las trincheras viven nuestros hombres y en ellas, con las armas de la victoria en la mano, luchan, vencen y mueren por la libertad.

El sacrificio de tantas criaturas humanas no será estéril.

No puede serlo jamás. Al final de la contienda, la victoria será del pueblo, y por ser del pueblo será de cuantos luchamos sin afanes de grandeza personal.

Cuando vuelvan los hombres con el laurel de la victoria empezará, espléndida, la reconstrucción de España; de su industria, de sus fábricas, de sus tierras, de sus minas, de sus escuelas; en una palabra; de toda su vida espiritual y de toda su economía. Para cuando ese instante llegue, precisa pensar más aun el ánimo del hombre socialista para que siga enseñando con su ejemplo cómo se trabaja por el porvenir del proletariado y por la paz de los pueblos.

Pascual Tomás

Correspondencia de los frentes

Compañero Juan Sánchez Gallán y Juan Sierra Iñiguez; Hemos recibido vuestra carta abierta, que está bien y publicaremos en uno de estos números.

Jeronimo González; cuando el original nos los permita publicaremos tu artículo. José Navarro Rubio; También insertaremos tu artículo en la primera ocasión: Hemos recibido una carta dirigida a la Agrupación de Muchachos Campesinos de Elche, del Comisario y Capitán de la 110 Brigada 489 Batallón 3ª Compañía que publicaremos también.

Este número ha sido visado por la censura

EFEMERIDES SOCIALISTAS

Juan Jaurés

El 31 de Julio de 1914, cayó asesinado en un café de París cuando tranquilamente leía la prensa el gran socialista Frances Jaurés.

El capitalismo internacional tenía ya ganada la Gran Guerra y el pacifismo de Jaurés era un estorbo para sus negras maquinaciones.

El proletariado que lucha ahora en España nueva víctima de las ambiciones desatadas del imperialismo, rinde el homenaje merecido a la memoria del hombre ilustre del socialismo, Juan Jaurés.

Federico Engels

El 5 de Agosto de 1895 murió Federico Engels el sabio socialista Alemán colaborador de Carlos Marx.

Juventudes Socialistas

El día nueve de Agosto de 1904 se fundó en Eliche la Juventud Socialista, hoy Juventudes Unificadas.

Al recordar esta fecha a la juventud que lucha en los frentes de batalla no podemos dejar de recordar también la abnegada labor de aquellos jóvenes hoy veteranos que educaron y prepararon a las masas actuales que posibilitaron la gloriosa gesta de ahora.

Escuelas Pablo Iglesias CONVOCATORIA

Se convoca para el domingo 7 de los corrientes a las 10 de la mañana en el local de la Agrupación Socialista, a todos los Alumnos y profesores de las Escuelas Populares Pablo Iglesias para tratar asuntos de importancia.

EL DELEGADO

EL OBRERO

Con motivo de haberse efectuado el traslado de algunos compañeros de un frente a otro, y u teniendo esta Administración la dirección, rogamos a todos los que lo recibían escriban a esta administración ó a sus familiares para que estos lo comuniquen.

Si en el plazo de un mes no hubiere contestación no se les mandará EL OBRERO.

LA ADMINISTRACIÓN

Con motivo del 50.º aniversario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español, ha sido dirigido a las Federaciones y Agrupaciones Socialistas de España el siguiente documento:

«Queridos camaradas: Los días 23, 24 y 25 de Agosto de 1888 celebróse en Barcelona el primer Congreso Socialista en el que se organizó nacionalmente nuestro Partido existía ya, aunque clandestinamente, con el día 2 de Mayo de 1879, en un banquete de fraternidad internacional y en una reunión celebrada en una modesta fonda de la calle de Tetuán de Madrid. Eran tiempos difíciles para nuestro ideal. El Partido no podía funcionar públicamente. Los hombres que querían habían de limitar su trabajo a relaciones personales y de amistad, estas tenían que ser íntimas y discretas para evitar persecuciones peligrosas.

Este trabajo clandestino y personal, peligroso, fué creando los núcleos que más tarde habían de constituir el Partido obrero nacional. En el 1887 habían Agrupaciones Socialista en 25 poblaciones de España que fueron las que concurren al primer Congreso de Barcelona de 1888, aprobando un programa y constituyeron definitivamente el Partido. Este hecho tiene para los españoles la misma importancia que para la clase trabajadora la fecha del tres de mayo de 1866, en que se fundó la primera Internacional. Son hechos que la Historia del proletariado, señala el comienzo de un nuevo ciclo de la civilización humana, que conducirá a la clase trabajadora, a despecho de cuantas dificultades halle en su camino a la total emancipación.

El día 23 de Agosto próximo cúmplenos cincuenta años de la existencia fecunda de nuestro Partido. Vida consagrada al trabajo perseverante y difíciles de sacrificios diversos, realizado a beneficio de la clase trabajadora y de la paz en general. El Partido Socialista ocupó su puesto en el movimiento sindical del proletariado para darle el instrumento de lucha eficaz contra la explotación capitalista, y realizar un trabajo intenso de educación de las masas obreras, con conciencia de clase indispensable para la lucha por su emancipación. En la política internacional interviene con extraordinaria eficacia, defendiendo siempre los intereses de la clase trabajadora y dando una tónica de ética, de moralidad a la política que ha sido siempre defendida y proclamada por nuestros propios adversarios.

Sorprendenos el 50 aniversario en lucha contra la reacción nacional e internacional. El proletariado está con las armas en su vida en defensa de la libertad y de la justicia. El hecho trágico fué provocado por toda la reacción española; pero la conciencia que indujo al proletariado a rebelarse en gran parte el trabajo desarrollado por nuestro Partido en estos cincuenta años de intensa y azarosa labor. La actividad de nuestro Partido en la guerra afirma su tradición y de sacrificio. Todos los puestos al servicio de la guerra.

La Comisión nombrada por la Ejecutiva para organizar la celebración del 50 aniversario acordó designar al día 28 de Agosto a la celebración del acto conmemoración de este acontecimiento histórico. En estos actos deben de hacerse presente a los ideales socialistas, una exposición de los hechos más salientes de la historia de nuestro Partido. Todos los diarios del Partido dedicarán el número del día 28, como extraordinario, al conmemorar el aniversario de esta fecha. Lo mismo debe hacerse esta fecha para incrementar la recaudación para tratar asuntos de importancia creada por el Comité Nacional del Partido.

Estamos seguros de que todos los socialistas de poner fé y entusiasmo en el trabajo para hacer que los actos que se celebren al servicio de nuestro Partido. Si la tradición de nuestro Partido no nos obligara a esa sobriedad que es la característica de nuestra conciencia y de nuestros actos. Hoy, como ayer, trabajamos para hacer los semanarios. Debe aprovecharse esta fecha para incrementar la recaudación para tratar asuntos de importancia creada por el Comité Nacional del Partido.

Estamos seguros de que todos los socialistas de poner fé y entusiasmo en el trabajo para hacer que los actos que se celebren al servicio de nuestro Partido. Si la tradición de nuestro Partido no nos obligara a esa sobriedad que es la característica de nuestra conciencia y de nuestros actos. Hoy, como ayer, trabajamos para hacer los semanarios. Debe aprovecharse esta fecha para incrementar la recaudación para tratar asuntos de importancia creada por el Comité Nacional del Partido.

Estamos seguros de que todos los socialistas de poner fé y entusiasmo en el trabajo para hacer que los actos que se celebren al servicio de nuestro Partido. Si la tradición de nuestro Partido no nos obligara a esa sobriedad que es la característica de nuestra conciencia y de nuestros actos. Hoy, como ayer, trabajamos para hacer los semanarios. Debe aprovecharse esta fecha para incrementar la recaudación para tratar asuntos de importancia creada por el Comité Nacional del Partido.

Las Federaciones y Agrupaciones Socialistas deben darse por notificadas oficialmente con la publicación de esta circular en los periódicos.

CARTA PARA MI MADRE

En el frente de Levante:
Madre mía de mi alma,
no llores por mí, no llores,
que estoy defendiendo a España.
Muéstrame madre orgullosa
del orgullo de una raza
que prefiere dar la vida
por no vivir siendo esclava.
Cuando la guerra te mine
y vuelvas contenta a casa,
estaremos siempre juntos
como la rosa y la rama;
yo trabajaré pensando
que mi trabajo es tu hogasa
de pan moreno, tu risa,
tus zapatos y tu bata.
Besaré todos los días
la corona de tus canas,
de esas canas que brotaron
por mi culpa y por mi causa.
De los campos cojeré
las florecillas más guapas
y las pondré de rodillas
en el altar de tu falda,
en la que te dulce como
de ahíquién me reuñabas
!Vamos a ser más felices...
Madre mía mi alma!...

Pascual Vidal

Sociedad Ramo de la Agricultura

Se pone en conocimiento de los compañeros afiliados a este Sindicato, que a la mayor brevedad posible pasen por la oficina del mismo, sita en la calle de Luis Strval n.º 7 para de manifestar la siembra que tenga que hacer de patatas verde de como los que tengau narrejas limoneros, melz y demás hortalizas de verano al objeto de mandar la relación al Secretario de Provincial de Trabajadores de la Tierra para hacer el reparto de amonaco que corresponde a los expresados cultivos.

El 4º aniversario de la U.G.T.

Al conmemorar el cuarenta aniversario la Unión General de Trabajadores de España, me es grato en borrón y unas cuartillas para recordar el prestigio de esta organización y con la honradez que la supieron dirigir los veteranos luchadores Vicente Barrio y Francisco Largo Caballero, que consagraron su vida por el triunfo moral y económico en favor del proletariado Español.

Conviene no olvidar las dificultades que tuvo que vencer para llegar a tener el prestigio que hoy cuenta nuestra U. G. T. y con los enemigos que tuvo que luchar para que el cambio seguro y recto que siguió no fuese interrumpido.

Mucho se habló de la Internacional a la cual pertenece la Unión General de Trabajadores, fundándose de antirevolucionaria y que no sabía interpretar el sentir de los que la componían. Pues para desmentir cuanto dicen los que asediadas mentes, no hay más

Sociedad de Camareros y Similares

Se pone en conocimiento de los compañeros que se encuentren atrasados en el pago de cuotas en esta sociedad que en el plazo de diez días cuenten y de no hacerlo así serán dados de baja sin más aviso.

EL COMITÉ

Sociedad de Oficios Varios

En Junta General Ordinaria celebrada el día 11 de Junio fué acordado retirar el carnet Sindical y dar de baja a todos los compañeros que no pusieran al corriente en el pago de Cuotas, durante el mes en curso y Agosto.

Lo que se hace recordar a los compañeros, para que no aleguen ignorancia.

que recordar que en cuantos movimientos hubieron en España fué cabeza visible y directriz la Unión General de Trabajadores, seguramente nadie habrá olvidado la huelga Revolucionaria del año 1917, que fué sinó la Unión General la que de acuerdo con el Partido Socialista se lanzaron a la calle con las armas en la mano para derribar el estado de opresión que entonces sufría el país, no menos intervino en el movimiento de 1930 poniéndose de acuerdo con los partidos políticos y siendo la fuerza más numerosa para echar al fraste a la Monarquía y abrir paso a una República que respondiera a las necesidades que España sentía. Si tuviéramos que hacer historia de todos los movimientos de tipo nacional que intervino la U. G. T. se haría la lista interminable, pero si nos conviense no dejar en olvido que cuando a frente de un orgulloso de esta magnitud lo dirigen obreros de prestigio como lo era el veterano luchador Vicente Barrio y el no menos inteligente y revolucionario Francisco Largo Caballero, ni se puede decir que es antirevolucionaria, que no supo interpretar el sentir de sus componentes, estas dos figuras del proletariado español son acreedoras de que la historia les dedique sus justas páginas para que el mundo conozca su actuación al frente de este organismo que tanto prestigio dejaron en él.

Nosotros los que militamos en la U. G. T. tenemos el deber y la obligación de atender y acatar cuantas disposiciones dimanen de este organismo y así nos haremos acreedores y nos honraremos al decir pertenecemos a la U. G. T.

V. M.

SEMANA DE AYUDA A VALENCIA

El Frente Popular ha acordado organizar una semana de ayuda a Valencia. Llevamos nosotros esta idea, y vemos con gran satisfacción este acuerdo.

En el corazón de todos, en nuestras mentes, a todas horas, y en todo momento, Valencia, nuestra Valencia, vive perenne como antorcha encendida, cual estrella polar, como símbolo señero de nuestra lucha por la independencia de España. Ayudar a Valencia, con todo nuestro afán, con todos nuestros medios.

La planta asquerosa del invasor no manchará el suelo fértil de tu huerta.

Tus calles, y tus plazas; no verán los figuras rufianescas, y mercenarias de la soldadesca extranjera. Ayudar a Valencia, es ayudar a Alicante, a Elche, a España Entera!

EL OBRERO

Camarada:

La mejor manera de ayudar a la guerra es la obediencia a las disposiciones gubernamentales.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche: 1 mes, 1'25
Península: trimestre 4'20 - Extrañero, trimestre 5'60

F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

Número suelto 25 cts.

Cayó un héroe Refugios, Refugios En pró de la guerra

El diecinueve de julio, cuando se cumplía el segundo aniversario de la guerra, fué herido de gravedad en un bombardeo de la criminal aviación italogermana, nuestro gran amigo y compañero, Blas Valero Candela.

Todos los soldados de la tercera Compañía del 820 Batallón, de la 205 Brigada a la cual pertenecía, sentimos la pérdida del citado camarada, que desde hacía mucho tiempo convivía con nosotros, donde luchaba en bien de la libertad e independencia de nuestra querida patria.

Yo como Comisario de su Compañía, faltaría a un deber, si dejara de expresar en este momento mi sentimiento y el de los demás compañeros del finado en el cual era tan querido de su Jefe, Oficiales, clases y soldados que al ser en nuestro poder la noticia del fallecimiento, veo en el semblante de todos la huella del dolor, por la pérdida de tan gran amigo, que había participado con nosotros en los duros combates de Levante y (recordando al ser herido, sus últimas palabras, que fueron pronunciadas cuando le evacuamos delante de todos) mientras sus verdugos, las alas del crimen fascista, voloteaban por encima de nuestras cabezas nos dijo ¡siento dejaros compañeros, en estos momentos en que ya habíamos logrado detener los pasos del invasor!

Nos asociamos toda la Unidad, al profundo dolor de sus familiares del pueblo illicitano, por la caída de este héroe que cayó al grito ¡Viva España Independiente!

En nombre de la 3.ª Compañía, El Teniente, *Gabriel Díaz*. El Comisario, *Ribera*.

Ayuntamiento de Elche

Pro ampliación del Hospital Municipal

Ayuntamiento, 10,000 pesetas; Francisco García Alberola, 100; Antonio Serrano Ruiz, 50; Francisco Sempere Sánchez, 10; V. S. B. 10, R. M. Y. 15; Juan Gómez Perez, 100; Asunción Lafuente Gómez, 75; Francisca Amorós Marco, 25; José Tibí López, 75; Mariano Salvador Rozas, 100; Federación Local U. G. T., 1.000. Vicente Serrano Serrano, 20.000; Gaspar Parreño, 500. Total 32.010'00 ptas.

Elche 4 de Agosto de 1938.

El Alcalde,

Francisco García

Continuar las brigadas voluntarias de los Partidos Socialista y Comunista acudiendo con entusiasmo a trabajar gratuitamente los domingos para que no queden paralizadas las obras de los refugios.

Merece destacarse que algunos compañeros y compañeras acuden voluntariamente a inscribirse sin que se les llame y esto es digno de encomio por todos conceptos, ya que no esperan a que el partido les llame y les recuerde su obligación sino que noble y espontáneamente acuden a cumplir con un sagrado deber de luchadores. Esta semana han acudido a inscribir-

se después de llevar ya muchos domingos trabajando los siguientes compañeros y compañeras; Cillberto Ferrer, Teresa García Antón, Teresita Pomares, Pilar Marco, Francisca Vázquez, Margarita Galipienso, Pascual Vives Marco y Lisardo Quesada Verdú. Esta actitud de estos compañeros contrasta con la de aquellos que ni tan siquiera acuden a las indicaciones de los partidos, pero nosotros así como publicamos los nombres de los que lo merecen por su buen comportamiento, daremos también la relación de los indisciplinados y malos ciudadanos para que todo el mundo los conozca.

ELCHE, EJEMPLO DE RETAGUARDIA

Muchos son los conceptos que sobre el problema de la moral en nuestra retaguardia se han esparcido por los ámbitos de toda la España republicana.

En prensa mítines, conferencias y otros medios de divulgación, hemos visto con insistencia la preocupación constante y permanente de que la moral en nuestra retaguardia sea paralela y conseciente a la que predomina de una manera invulnerable en nuestro ejército.

Pero también ha llegado el momento de que rindamos justo homenaje a aquellos pueblos y con ellos a sus trabajadores que poseídos de lo imprescindible que es para nuestra victoria su sacrificio y abnegación en el trabajo, aceleran el ritmo de la producción al compás que las necesidades de la guerra determina sin otro objetivo particular que aportar su gran esfuerzo a esta sublime epopeya que el pueblo español con un alto concepto de la dignidad y una gesta inimitable, está escribiendo con letras cuajadas de sangre y a costa de muchas vidas en los anales de la historia por nuestra independencia.

No pretendo alagar conciencias por cuanto ésta, scurridas en el fragor de la lucha y por las cuales la clase trabajadora illicitana goza de un gran prestigio como organización ejemplar, no precisa de ello ni de estimulaciones, por cuanto siempre, ahora como ayer, supo elevarse a la altura que las circunstancias demandaba y ser indestructibles ante el enemigo y ante las privaciones y sacrificios que la guerra lleva tras de sí.

Pero permítirme que desde este lugar que la guerra con sus necesidades me ha determinado haga

un justo y merecido cántico a vuestras bellas condiciones de obreros consecuentes y a vuestras abnegados y sublimes sacrificios y clasifico de heroicos.

Primero supistéis defender con hidalguía el tabellón de la legalidad republicana; después disteis para los frentes hombres y productos en cantidades inagotables, y ahora que otra cosa no podéis hacer, trabajáis con un sentido del deber, propio de vuestra íntima convicción.

Una vez más, Elche como siempre haciendo alarde de sus maravillosas condiciones de pueblo inigualable y libre de egoísmos particulares, marcó la pauta entre los otros de la zona leal, con jornadas agotadoras de producción incesante, de esfuerzos sin límites y privaciones, conscientes de todo aquello que para la guerra pudiera significar un despilfarro, con alimentación precaria porque así las circunstancias lo exigen, sin un lamento, sin una queja, con el corazón henchido de dolor ante los hermanos caídos en la lucha, surge con toda su maletuosidad ese pueblo trabajador que a nasa con sangre y pedazos de vida immaculada, los materiales que no son imprescindibles para la victoria final.

Ese es el pueblo de Elche, yo te admiro por tu comportamiento yo te glorifico por tu abnegado sacrificio, yo te venero porque he apreciado en tí tus grandes convicciones y tus inagotables fuentes de heroísmo.

Así se trabaja, así se lucha y así y solo así, es posible nuestra victoria.

M. Arabid

Guadalajara Julio 1938

Donativos de la Sociedad de Obreros y Empleados Municipales

Esta Sociedad que desde el principio de la sublevación fascista calladamente ha contribuido con su pequeño esfuerzo a los gastos de guerra y a cuantos llamamientos se nos ha requerido, más las circunstancias nos obliga publicar por medio de la prensa, parte de lo que relaciona con sus donativos para, que vea el pueblo que esta entidad Municipal sabe contribuir hasta el sacrificio al igual que los demás organismos políticos y sindicales; hemos desistido del día de descanso semanal, trabajamos la jornada legal de 8 horas y ordenadamente todos los meses venimos contribuyendo con un día de haber así como hemos entregado al jornal íntegro los días 14 de Abril y 1º de Mayo, para demostración a continuación daremos un pequeño dato de las pesetas entregadas, para este fin desde 1º de año,

Enero. Ingresado en el Crédito Municipal para gastos de guerra, 1,6845'50 pesetas; Febrero. 2,198'50; Marzo. 2,230'00; Abril. 2,350'50; Mayo. 2,354'00; Junio. 2,134'25.

Total 12,951'75: pesetas.

Ingresado el día de haber correspondiente al 14 de Abril y 1º de Mayo con destino a equipar a los voluntarios y movilizados por el Gobierno, 4,663'50 pesetas.

Que unidas a las ingresadas en el Crédito Municipal suman un total de pesetas; 17,615'25.

Esta es nuestra labor que calladamente realizamos en defensa de la independencia de España.

El Secretario,

El Presidente,

F. Oliver

J. Segura

Aviso a los fumadores

A partir del día 9 del actual quedan sin efecto los actuales carnets de tabaco, procediéndose desde dicho día a la renovación de los mismos, previa la presentación de de la Cédula Personal y el Certificado de Trabajo, en las oficinas de esta Subalterna desde las 9 de la mañana a 2 de tarde.

El coste del carnet será de 0'25 con destino a Defensa Pasiva.

El plazo para dicha renovación terminará el día 19 del actual mes.

Elche a 5 de Agosto de 1938.